

JORGE SÁENZ



Los Corsarios de Güemes

Treinta meses de trabajo empleó Jorge Sáenz para concretar esta obra, caracterizada por su abundante y poco conocida información, que permite al lector comprender la interrelación entre los hechos ocurridos en Europa y los de América, que condujeron a la revolución y posterior Independencia. Su personal estilo facilita la lectura, que de este modo se convierte en una amena e interesante forma de conocer la Historia Argentina, en la que agrega abundantes referencias, frases célebres, tres Anexos, y anécdotas personales. De pronto nos encontraremos inmersos en una batalla naval, y poco después nos introduciremos en la intimidad de los pensamientos e inquietudes de los prohombres de la Argentina, o las intrigas de Fernando VII y de su hermana la Princesa Carlota Joaquina. También se revela con claridad el por qué de las Invasiones Inglesas, y los motivos por los cuales en vez de nuestro idioma, podríamos hoy estar hablando, inglés, francés, portugués o ruso. Su desarrollo nos permitirá conocer la oscura personalidad de Napoleón y de Fernando VII; los intereses personales de los sucesivos gobiernos patrios y la actitud egoísta e interesada de los gobernantes porteños. El lector comprenderá el por qué de la anarquía y la actitud de los caudillos, que llevaron a las Provincias Unidas del Río de la Plata a su desmembramiento. Resulta de especial interés el origen del Plan de los Andes, la poderosa influencia de las logias, los intereses de Napoleón y de Portugal, y la influencia positiva de la política exterior de Inglaterra para que la Revolución de Mayo culminase en la formación de un país independiente, con el apoyo de los EE UU, que hizo la vista gorda a nuestra actividad corsaria desde sus puertos, a pesar de las vigorosas protestas de Fernando VII. No obstante, el centro de gravedad de esta obra permanece junto a Martín Miguel de Güemes - según el autor- el más brillante táctico de nuestra historia.

El Lic. Jorge Sáenz es autor de 1817, Batalla del Valle de Lerma; la novela histórica Golpe de mano en Humahuaca; y El Enigma de San Lorenzo, que revela los secretos e intrigas relacionadas con ese desembarco. Vivió pocos años en Salta, tiempo suficiente como para interesarse apasionadamente por su rica historia. Esa vocación del autor cristalizó en numerosos artículos vinculados con el General Güemes, y en exposiciones en colegios, centros culturales y en la Cámara de Diputados, mientras ejercía funciones en la Secretaría de Seguridad del gobierno de esa provincia. Sus escritos revelaron lo que denominó el secreto militar del general Güemes, que explica minuciosamente los motivos por los cuales era prácticamente imbatible y temido por sus oponentes durante la Guerra de Recursos o de Montaña, contra los liberticidas como los llamaba el prócer. El autor expresó en varias ocasiones su gratitud a quienes contribuyeron para que pudiese concretar sus obras, entre los cuales nombró a varios historiadores salteños: la Profesora Ercilia Navamuel y los señores Jorge Gianella; Francisco Aráoz; Félix Bravo Herrera, Eduardo Pérez Torres y Martín M. Güemes Arruabarrena, además del historiador español Dr. Juan Ignacio Vargas Ezquerro, de la Universidad Abat Oliva de Barcelona.



Obra en homenaje al Bicentenario de la creación de nuestra primera bandera por D. Manuel Belgrano

Imagen de Tapa: El Comandante Luis Burela, cargando con el Escuadrón Corsario Valor.

(Témpera del autor de este libro)



En noviembre de 1817 Thomas Taylor, capitán del bergantín corsario de bandera argentina "Patriota", captura frente a las costas de Cádiz la goleta española "Belén", declarada "buena presa".

No es suficientemente conocido que los Corsarios argentinos fueron los más numerosos de la historia del mundo y, que durante la Guerra de la Independencia lograron paralizar el comercio español en todos los mares. En esta obra se detalla cómo, con el país inmerso en la anarquía y sin ayuda de ninguna clase, en otra de sus genialidades el general Martín Güemes logró en 1820, resistir y rechazar la invasión realista de 6000 hombres ordenada por el virrey de Lima. Organizó con sus mejores hombres ocho Divisiones Corsarias de caballería, que operaban empleando la reglamentación de la Guerra de Corso, y que tuvieron una destacada y gloriosa actuación. Es ésta una obra completa, interesante y bien documentada, que despierta enseguida el interés del lector, y que abarca desde la creación del Virreinato del Río de la Plata y los sucesos en Europa, hasta los secretos de la entrevista de Guayaquil; con un epílogo que descubre los ocultos intereses de las grandes potencias en momentos en que se jugaban los destinos de la Nación.

 **mundo**
editorial

ISBN 978-987-1518-86-6



9 789871 618866